
goya.gob.ar

MUNICIPALIDAD DE GOYA
 PRENSA
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   Goya Ciudad

REUNIÓN DE INTENDENTES DE LA MICRO REGIÓN RÍO 
SANTA LUCÍA

En la tarde del miércoles en la sede de la AGENPRO se desarrolló el encuentro de los 
Intendentes de la Micro Región “Río Santa Lucía”, para proseguir con la modalidad de esta 
mesa de trabajo y a fin de tratar los temas establecidos en las reuniones anteriores.
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02 de Agosto

1799.— Muere Jacques-Étienne Montgolfier, que junto a su hermano Joseph-Michel, es considerado el 
inventor del globo aerostático.
1942.— Nace Isabel Allende, escritora chilena.
1998.— Se inicia un motín en la ciudad de Goma que servirá de espoleta para la Segunda Guerra del 
Congo (en la imagen: países beligerantes) que terminará cinco años después y que costará la vida de 3,8 
millones de personas.

.
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REUNIÓN  DE  INTENDENTES  DE  LA  MICRO
REGIÓN RÍO SANTA LUCÍA
En  la  tarde  del  miércoles  en  la  sede  de  la  AGENPRO  se  desarrolló  el
encuentro de los Intendentes de la  Micro Región “Río Santa Lucía”,  para
proseguir  con la  modalidad de esta mesa de trabajo y a fin de tratar  los
temas establecidos en las reuniones anteriores.

Participaron  los  intendentes  de  las
localidades  de  Goya;  Santa  Lucía;
Lavalle;  Carolina;  San  Isidro  y
funcionarios  de  la  localidad  de
Gobernador Martínez.
Este  cónclave  de  intendentes  lo
presidió  el  Intendente  de  Goya
Mariano  Hormaechea,  quien  en  la
convocatoria destacó la necesidad de
retomar los temas establecidos en la
agenda  común  con  cada  jefe
comunal.

Mariano  Hormaechea  señaló  en  el
saludo  a  los  intendentes  y
funcionarios  municipales  presentes
“la  intención  de  darle  continuidad  a
esta  mesa  de  trabajo,  de  manera
conjunta  y  articulada  en  los  temas
que  hemos  puesto  para  la
consideración, como"puerto ","turismo
".  Dada  la  importancia  de  los
municipios  que  integramos,  nos
propusimos  metas,  de  allí  la
oportunidad  de  ir  trabajando  para
avanzar en los temas propuestos”.

Por último indicó: “Me parece que es
oportuno volver a convocarnos para ir
esbozando  los  temas  de  nuestra
agenda y a partir de allí  generar las
oportunidades  para  el  logro  de  los
objetivos establecidos”.

Además  del  Intendente  de  Goya
Mariano Hormaechea, formaron parte
de la Mesa de Trabajo, el Intendente

de  Lavalle  Hugo  Perrotta;  de  Santa
Lucía  Norberto  Villordo;  de  Carolina
Elvio Sanabria; de San Isidro Carlos
Martínez; por Gobernador Martínez lo
hizo la Secretaria de Gobierno Valeria
Pérez;  el  Presidente  de  AGENPRO
Fernando Martínez; el Presidente de
la  Cámara  Empresarial  de  Goya
Miguel  Galarza;  el  Secretario  de
Turismo  de  Goya  Sebastián  Candia
De Biasio y la Gerente de AGENPRO
Belén Goetze, además de Guillermo
Quintana.

Dentro de los temas planteados en el
Orden del Día se trató el relacionado
al  Puerto  de  Lavalle,  donde  se
resolvió  solicitar  una  entrevista  con
las  autoridades  correspondientes
para  interiorizarse  de  la  situación
actual.

En otro orden, se analizó invitar para
su  incorporación  a  la  Micro  Región
“Río  Santa  Lucía”  al  Municipio  de
Bella  Vista,  con  el  acompañamiento
correspondiente  de  las  instituciones
de esa localidad.

Finalmente, se estableció la próxima
reunión  fijándose  fecha  y  lugar:
martes 26 de septiembre en la ciudad
de Goya.
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TURISMO DE LA MICRO REGIÓN

Otros  de  los  temas  en  común,  la
cuestión  de  la  oferta  turística  de  la
Micro  Región,  la  encargada  de
brindar  detalles  fue  la  T.T.  Leticia
Pezzelato  Ginocchi.  Planteó  el
turismo “como un eje de desarrollo de
este  corredor,  agregando  valor  al
servicio  que  se  brinda  en  esta
materia,  basado  en  elementos
atractivos  comunes  a  la  zona  como
es  la  naturaleza,  los  paisajes,  el
ruralismo  como  una  propuesta  a
desarrollar en la oferta turística”.

Tres propuestas se plantearon en el
marco  de los  municipios  integrantes
de este bloque:

1)      Goya - San Isidro: tour Realidad
Naturaleza.  Itinerario  que  ofrece
avistaje  de  aves,  cabalgatas  y
almuerzo campestre.

2)      Yatay  ti  Calle  –  Carolina:  tour
Naturaleza,  Cultura  e  Inmigrantes.
Itinerario de 11 horas de recorrido.

3)      Lavalle - Gobernador Martínez -
Santa Lucía - Cecilio Echavarría - 
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Cruz  de  los  Milagros:  tour  Paraná
Norte  Mágico.  Oferta:  servicios  de
cabalgatas,  visita  a  templos
religiosos,  establecimientos
productivos, Bike Tour y Experience.
Duración: dos días.

Estas  iniciativas  presentadas  están
basadas en un análisis  para ofrecer
recorridos en las distintas rutas de la
Microrregión.  También  se
presentaron  datos  en  base  a  una
estadística  reciente  de  turistas  que
durante  las  vacaciones  de  invierno
expresaron sus diferentes demandas.
Quedó  reflejado  que  la  mayor
atracción para los turistas constituyó
la reserva Natural Isla “Las Damas” y
que  la  procedencia  mayoritaria  de
visitantes fue de CABA.

En  esta  etapa  del  proyecto,  la
importancia desde los Municipios es
hacer  conocer  el  mismo  con  sus
diferentes  propuestas,  fortaleciendo
el  vínculo  con  quienes  son  los
referentes de este programa turístico.

IPS MÓVIL 
Los días 7 y 8 volverán a atender
en  nuestra  ciudad  las  Oficinas
Móviles  del  Instituto  de  Previsión
Social.

Con el propósito de evitar viajes a las
oficinas  centrales  en  la  capital
provincial,  el  Instituto  atenderá
consultas y trámites previsionales en
las dependencias del Club Unión.

Durante los días lunes 7 y martes 8
de agosto la  atención del  IPS móvil
será  en  el  Club  Unión,  Tucumán
1260, de 8 a 12 horas.
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CURSOS CLUB + PROYECTO M
El día miércoles 9 de agosto de 14 a 16 hs. se realizará un Taller de Canva,
presencial, en el Club de Emprendedores, Colón 871.

Aprende  cómo  usar  Canva  para
gestionar vos mismo “el diseño de tu
emprendimiento”.
¡Súmale valor a tu marca! Con esta
súper  herramienta  para  mejorar  el
engagement  de  tus  producciones
gráficas.

Con el taller aprenderás como armar
de forma profesional:

- Logos

- Paletas y tipografías

- Piezas para redes sociales

-  Piezas  gráficas  para  tu
emprendimiento

- Tarjetas Personales

- Presentaciones de negocio

- Flyer

Puedes  inscribirte  en  el  siguiente
formulario: https://docs.google.com/fo
rms/d/e/1FAIpQLSe_nAo_X7HqadIE
BBGG0CClz59Nw2d6M_sGfP2h4fyH
h5CZ2g/viewform

JORNADA  SOBRE  DISCAPACIDAD  EN  EL
DEPORTE

Charla  y  actividad  deportiva
durante los días jueves 3 y viernes
4 de agosto en nuestra ciudad.

La  Capacitación  en  Diversidad;
Deporte Inclusivo y Alto Rendimiento
en el  Deporte Adaptado se ofrecerá
en la Sociedad Italiana de 9 a 12,30 y
de 15,30 a 18 horas.

Por su parte, el Encuentro Deportivo
adaptado  para  la  Discapacidad  se
desarrollará el viernes 4 de agosto en
Playa el Inga.

CAPACITACIÓN  EN  DIVERSIDAD:
DEPORTE  INCLUSIVO  Y  ALTO
RENDIMIENTO  EN  EL  DEPORTE
ADAPTADO

Esta  charla  está  dirigida  a  padres,
familiares  de  personas  con
discapacidad  (motriz,  sensoriales  e
intelectuales); Instituciones; ONGS; 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe_nAo_X7HqadIEBBGG0CClz59Nw2d6M_sGfP2h4fyHh5CZ2g/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe_nAo_X7HqadIEBBGG0CClz59Nw2d6M_sGfP2h4fyHh5CZ2g/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSe_nAo_X7HqadIEBBGG0CClz59Nw2d6M_sGfP2h4fyHh5CZ2g/viewform
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profesores  y  estudiantes  de
Educación  Física;  terapista  físico  y
ocupacionales;  psicólogos;  cuerpo
técnico;  promotores  deportivos;
profesionales  y  estudiantes
vinculados  a  la  Discapacidad;  y  al
público  en  general  interesado  en  la
temática.

Serán los disertantes: Eduardo Daniel
Fernández  Lic.  en  Psicología,
formado en Deporte y Discapacidad y
Emiliano  Ducatenzeiller,  Lic.
Licenciado  en  Educación  Física,
formado en Deporte y Discapacidad.

La charla se desarrollará este jueves
3 de agosto en los siguientes horarios
de 9 a 12,30 y se retomará desde las
15,30 hasta las 18, en la sede de la
Sociedad  Italiana,  Ejército  Argentino
432.
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ENCUENTRO  DEPORTIVO
ADAPTADO  PARA  LA
DISCAPACIDAD

Por otra parte, el viernes 4 de agosto
en Playa el Inga desde las 9 y hasta
las  12  horas  se  realizará  un
Encuentro  Deportivo  Adaptado  para
la  Discapacidad.  Se  jugarán  los
siguientes  deportes:  Beach  Vóley;
Bochas  y  Aguas  Abiertas;  está
destinado a  todas las  personas con
discapacidad,  con  los  fines  de
aprendizaje y adaptación.

Para  los  interesados  en  participar
pueden  consultar  e  inscribirse  a  los
siguientes
contactos: viceintendencia@goya.gob
.ar; o al celular 3777 617615.

Invita  a  estas  jornadas  la  Vice
intendencia  de  la  Municipalidad  de
Goya.

VUELVE EL PROGRAMA “INVICO ESTÁ EN GOYA”
Desde el 8 al 11 de agosto en el Predio Costa Surubí se llevará adelante el
programa “INVICO está  en  Goya”,  por  medio  del  cual  se  atenderá  en  el
Predio Costa Surubí los trámites habituales.

Se  recuerda  que  este  es  el  último
llamado antes del cierre y exposición
de padrones.
- INSCRIPCIÓN Y ACTUALIZACIÓN

La atención es presencial y por orden
de llegada.

El  cronograma  establecido  para  la
operatividad  del  programa,  es  el
siguiente:

Martes 8: de 14 a 20 horas

Miércoles 9 y Jueves 10: de 8 a 12 y
de 15 a 20 horas

Viernes 11: de 8 a 12 horas.

Los  trámites  que  pueden  realizarse
son  los  siguientes:  Inscripción  y
Actualización;  Refinanciación  de
Cuotas;  Adhesión  al  Débito
Automático y Consultas Legales.

mailto:viceintendencia@goya.gob.ar
mailto:viceintendencia@goya.gob.ar
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TARJETAS SAPUCAY
Desde el jueves estarán habilitadas las Tarjetas Sapucay.

El  Ministerio  de  Desarrollo  Social  informó  a  los  beneficiarios  que  desde  este
jueves 3 de agosto hasta el próximo 22 del corriente mes se habilitan las tarjetas
Sapucay, con los montos correspondientes.
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TALLER INTENSIVO: “CUERPO CÓMICO”
Organizado  por  la  Escuela  Municipal  de  Teatro  y  Pez  Dorado  Teatro,  el
próximo  sábado  12  de  agosto  Gerardo  Barrientos  ofrecerá  este  taller
destinado a actores, actrices, bailarines y estudiantes de artes escénicas.

Dicha formación se dará en el Teatro
Municipal  en  el  horario  de  10  a  13
horas.  Para  consultas  e  inscripción
dirigirse  al  3777-  446789  (Javier
Camino),  con  el  coordinador  de  la
Escuela Municipal de Teatro.

CUERPO CÓMICO

Un  taller  intensivo  que  desglosará
desde  el  movimiento  cómico  a  la
creación escénica desde un punto de
vista  técnico  para  poder  adquirir
herramientas y aplicarlas potenciando
la  capacidad  escénica  e
interpretativa.

Entrenamiento  mediante  ejercicios  y
conceptos  de  la  comedia  física,
técnica de clown y comedia del arte.

Destinado  a:  actores,  actrices,
bailarines y estudiantes de las artes
escénicas  desde  los  15  años  en
adelante.

Ejes a trabajar: Introducción al cuerpo
cómico: movimiento-acción- reacción/
Ritmo,  tiempo  y  espacio/Remates
Cómicos (GAG)  /  Los 7  estados de
tensión corporal.

Composición de personaje desde:

a) Ondulación columna vertebral.

b) Tirar- Empujar.

Valor del Taller: $1.000

GERARDO BARRIENTOS

Actor,  docente  y  psicodramatista.
Integrante  del  Grupo  Pez  Dorado
Teatro  Ctes.  Lleva  más  de  una
década indagando en la  técnica  del
clown.

Se  formó  en  Teatro  con  Alejandro
Barboza  y  en  Clown  con  Marianela
Iglesia (Ctes). Mediante una beca de
estudio  del  Instituto  Nacional  del
Teatro se formó en Clown, Comedia
Física y Comedia del  Arte  con Julia
Muzio  y  Jorge  Costa  (CABA).
Dramaturgia  del  Clown  con  Hernán
Gené.

ESCUELA 463 PARTICIPÓ FERIA PROVINCIAL DE
CIENCIAS
La Escuela 463 “Provincia de la Pampa”, preparó dos trabajos científicos
que  fueron  seleccionados  para  la  feria  de  ciencias,  instancia  provincial.
Participan hasta este miércoles. El ganador irá a la instancia nacional de la
Feria de Ciencias.

Dos  trabajos  fueron  enviados  para
participar  en  la  Feria  Provincial  de

Educación,  Arte,  Ciencias  y
tecnologías  que  se  realiza  en  la
ciudad de Corrientes, organizado por
la  Coordinación  de  Ciencias  y
Tecnología,  Dirección  de
Planeamiento. Ya lo había hecho en
los  años  2017,  2019,  2021,  2022  y
ahora retornan con dos trabajos.

La Escuela Nº 463 “Provincia de La
Pampa” lleva adelante su 
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participación en la Feria Provincial de
Ciencias.  Comenzaron  el  lunes  y
finalizan  este  miércoles.  Presentan
dos proyectos:  “La Tierra sin mal”  y
“Cómo me siento”.

La  Directora  Ester  Leguizamón,
informó sobre el evento.

La  Escuela  participa  con  dos
proyectos:  “La  Tierra  sin  Mal”  y
“Cómo me siento”.

La Directora precisó que “Como me
siento es un proyecto que se llevó a
cabo  en  el  segundo  grado.  Es  un
proyecto  que  se  trabajó  en  base  a
una situación en el  aula.  Se trabajó
con técnicas de apertura y relajación”.

“Este  año  se  pudieron  presentar
solamente  dos  proyectos.  Uno  del
primer ciclo y otro del segundo ciclo.
Son los que fueron a participar”, dijo.

“La tierra sin mal” es un proyecto del
área de Artística, del Sexto Grado. Se
hizo  con  una  técnica  del  “Teatro
oscuro”,  donde  se  trabaja  en  la
oscuridad  y  tiene  un  efecto
extraordinario”, precisó.

“Este  miércoles  la  exposición  se
extiende hasta las 17 horas. Luego se
hace la selección de los trabajos que
pasan  a  la  instancia  nacional.  Los
chicos de la Escuela exponen su 
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trabajo. Los jurados se sorprendieron
por  la  forma  en  que  los  chicos  se
expresaban. Justamente porque ellos
transmiten  lo  que aprendieron en el
aula, más allá de que haya una guía
del  docente.  Ellos  cuentan  con  sus
propias palabras, con su experiencia,
lo  que  aprendieron.  Eso  es  lo
importante  de  los  trabajos  que  se
seleccionan”, finalizó.

ESCUELA PRIMARIA N° 440

Por otra parte, los estudiantes de 4°
grado de la Escuela Primaria N° 440
“Compañía  Ingenieros  7”  están
mostrando su talento y dedicación en
la  Feria  Provincial  de  Ciencia  y
Tecnología  con  su  proyecto
interdisciplinario titulado “Corrientes I”
Porá”.

La  comunidad  educativa  se
enorgullece  de  esta  destacada
participación  en  un  evento  tan
relevante,  donde  se  evidencia  el
compromiso docente y el potencial de
los niños en cada una de las aulas de
nuestra provincia.

 El  trabajo  “Corrientes  I” Porá”
ha demostrado  la  creatividad,  el
ingenio y el esfuerzo de los jóvenes
estudiantes,  quienes  han  abordado
temas  científicos  y  tecnológicos  de
manera innovadora y colaborativa.

Reina del Encuentro de Cigarros y Puros

GUILLERMINA DONINI EN LA FIESTA PROVINCIAL
DEL TABACO DE CHICOANA EN SALTA
La reina del Encuentro de Cigarros y Puros, Guillermina Donini estuvo en
Salta, en la Fiesta Provincial del Tabaco que se hizo en la plaza principal de
la localidad de Chicoana, en honor a San Isidro Labrador, patrono de los
campos y las cosechas.
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La reina del encuentro de Cigarros y
Puros  Guillermina  Donini  dejó  sus
impresiones sobre la participación en
esta fiesta que se desarrolló desde el
29 de julio y hasta el 1 de agosto. Fue
la  58°  Fiesta  Provincial  del  Tabaco,
organizada por la Cámara del Tabaco
de Salta.

Se  desarrollaron  actividades  que
incluyeron  concursos  de  almácigos,
charlas  técnicas,  desfile  de
maquinarias,  elección  de  la  reina
provincial y la procesión en honor a la
Virgen  del  Carmen  y  de  San  Isidro
Labrador.

Guillermina  Donini  precisó:  “El
domingo 30 a la noche presencié la
elección de la reina departamental. El
lunes, hubo un “día de campo” con un
concurso de siembra que es lo  que
más me llamó la atención. Consistió
en el sembrado de semillas. El lunes
31  se  hizo  la  elección  de  la  reina
provincial  del  Tabaco.  Ahí
participaron  todas  las  chicas  de  los
diferentes  departamentos  que  tiene
Salta. La Fiesta del Patrono coincidió
con  la  Fiesta  del  Tabaco.  Por  eso
tuvimos  un  acto  protocolar,  además
de misa y procesión y culminó con un
almuerzo  con  todas  las
representantes de Salta”.

Durante la Fiesta, se llevó a cabo la
misa  y  bendición  de  tractores  y
maquinarias agrícolas. Después hubo
una  procesión  con las  imágenes  de
San Isidro  Labrador  y  la  Virgen  del
Carmen.  También,  se  realizó  el
desfile de maquinarias, delegaciones
de  instituciones  académicas  y
tradicionalistas,  frente  a  los  Santos
Patronos.

Guillermina  comentó  que  “el  desfile
de carrozas, se hizo previamente a la
elección  de  la  reina  donde  cada
departamento  realiza  su  carroza  y
hacen  como  una  especie  de
competencia, separado de lo que es
la elección de reina. Cada productor
presenta su carroza con sus motivos,
la verdad es que es una experiencia
única  porque  la  gente  se  toma con
mucha responsabilidad el ir a hacerse
presente en la Fiesta. Son más de 3
mil  productores que participan en la
Fiesta. Es un evento muy importante
para ellos”.
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En la Fiesta participaron cerca de 60
productores  tabacaleros  y
trabajadores rurales de Chicoana, El
Carril,  La Silleta,  Rosario  de Lerma,
San Agustín, Moldes y Quijano.

La Fiesta terminó con un acto central
de  la  Fiesta  Provincial  del  Tabaco
que  se  llevó  a  cabo  el  lunes  1  de
agosto.  Luego  se  hizo  la  procesión
con  las  imágenes  de  la  Virgen  del
Carmen e Isidro Labrador; bendición
de  tractores  y  maquinaria  agrícola
para terminar con un almuerzo.

REINA Y REPRESENTANTE

Donini  agregó: “A cada lugar al  que
voy,  lo  hago  con  mucha
responsabilidad. Nos reciben con los
brazos  abiertos.  Una  va  y  puede
hacer un intercambio tanto de cultura
como  de  experiencia  y
reconocimiento.  Es  lo  más
enriquecedor que tienen estos viajes.
Es así. Tuve la oportunidad junto a mi
acompañantes,  María  del  Carmen
Merlo  y  Norma  Sandre,  de  tener
contactos con gente de la Cámara del
Tabaco  y  autoridades,  como  el
Vicegobernador  de  Salta,  Antonio
Marocco,  quienes  nos  recibieron  e
hicimos  un  intercambio  para  que
tengan  la  posibilidad  de  conocer  a
nuestra querida Goya”.

“Estoy particularmente feliz, de poder
vivir la experiencia, de poder llevar el
Encuentro  de  Cigarros  y  Puros,  de
poder llevar a la ciudad y seguir para
adelante”, finalizó.
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De manos de la Tierra, 23 años acompañando la mesa de los goyanos

EJEMPLO  DE  MERCADO  DE  LA  ECONOMÍA
SOCIAL Y SOLIDARIA CONSOLIDADO
Este sábado 5 de agosto de 2023 cumple 23 años, un importante hito para el
movimiento de la economía solidaria del departamento: la Feria Franca de
Goya,  Cooperativa  que  promueve  una  economía  más  justa,  inclusiva,
sostenible y solidaria.

El  sábado  en  plaza  Mitre  será  el
festejo  de  esta  herramienta  social  y
económica  que  nos  invita  a  mirar
atrás y hacer balance de esta larga y
rica  trayectoria  para  seguir
fortaleciendo esta red.
La actual comisión está presidida por
la  productora  Marta  Segovia.  La
ahora  cooperativa  Feria  Franca  de
Goya  se  viene  consolidando  desde
hace  23  años  con  el  esfuerzo
conjunto  de  productores,  varias
organizaciones y de la Municipalidad
de Goya.

FESTEJO

Para  celebrar  este  aniversario,
llevarán a cabo los días viernes 4 y
sábado  5  de  agosto  dos  jornadas

imperdibles,  cerrando  la  noche  del
sábado con un show musical en vivo.

Organizan y auspician: Municipalidad
de  Goya,  Programa  Pro  Huerta,
INAFCI y Feria Franca.

CRONOGRAMA

Viernes 4: armado de carpas y venta.

Sábado  5:  por  la  mañana  ventas
normal.

A partir de las 13:30 compartiremos el
almuerzo  y  mesa  dulce,  todos  los
feriantes.

16:30: chocolate para los niños.

17:00  Escuelas  de  Danzas:  -Natalia
Parodi  "Instituto  Renaciendo"-Caro
Flores ". Instituto

Bailemos"-  Lourdes  Molina  "  Danza
Árabe.

17:30 Coro Municipal.

18:00  Palabras  de  Autoridades
Locales

18:30  Elio  Federico  Aranda  "
Amancay".

Grupo de Danzas Insomnio.

19:30 Festival musical de cierre con
el Show en vivo de LA TOXI.K y VEN
A BAILAR.

SOLVE  FOR  TOMORROW  DE  SAMSUNG
ARGENTINA  REALIZÓ  JORNADA  TECNOLÓGICA
EN GOYA

Tal  como  estaba  previsto,  este
miércoles se llevó a cabo en Goya
la jornada Solve For Tomorrow con
intensivos  talleres  de  Design
Thinking.  El  programa  educativo
de  Samsung  ofrece  talleres
destinados  a  estudiantes  de
escuelas secundarias públicas de 
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Argentina como parte  de la  etapa
de ideación.

En  el  marco  de  la  10°  edición  de
Solve  For  Tomorrow  –  Soluciones
para el futuro – el programa educativo
organizado por  Samsung,  se realizó
en las escuelas secundarias públicas
de Goya: Colegio “Juan E. Torrent” y
Colegio Comercial  “Roberto I.  López
Alvarado”. (Escuela de Comercio).
Sendos  establecimientos  fueron
seleccionados  para  el  desarrollo  del
programa.

Estos talleres buscan incentivar a los
estudiantes  a  idear  soluciones
innovadoras  para  su  comunidad,  a
través  de  la  enseñanza  de
herramientas de Design Thinking.

En la apertura de jornada, el rector de
Torrent, doctor Fabián Cedrola dio la
cordial  bienvenida  y  agradeció  la
oportunidad de ser sede nuevamente
“gracias  a  esta  iniciativa  gestionada
por  la  municipalidad  de  Goya”  a
través  de  la  Secretaría  de
Modernización y de Educación.

“Me  enorgullece  mucho  que  estén
acá las escuelas  invitadas,  quedo a
su disposición” dijo.

La  secretaria  de  Educación  Sonia
Espina  tomó  la  palabra,  saludó  al
alumnado presente y dejó los saludos
protocolares  del  intendente
Hormaechea. 
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“Este  programa  que  venimos
acompañando, se da en el marco del
proyecto  “Goya  Ciudad  del
Conocimiento”;  venimos  trabajando
hace  muchos  años  en  el  desarrollo
tecnológico,  tenemos  un  parque
tecnológico,  por  eso  tenemos  un
instituto tecnológico, por eso tenemos
carreras afines que son el  futuro de
cualquier sociedad, esta propuesta de
Samsung  Argentina  es  muy
interesante con este taller, aplicando
las  ciencias,  tecnologías  y
matemáticas  van  a  poder  llevar
adelante  soluciones  a  las
problemáticas diarias o cotidianas en
sus escuelas y en su comunidad” dijo.

“Es  un  honor  que  Goya  pueda  ser
parte,  recibir  esta  visita  y  ojalá  que
sus  proyectos  puedan  ser
seleccionados,  destacados  para
hacer que Goya pueda ser conocida
a nivel país, así que gracias por venir”
finalizó.

Estuvieron  presentes  en  esta
presentación,  el  Secretario  de
Tecnología,  Luciano  Rolón;  la
Secretaría  de  Educación,  Sonia
Espina; rectores, profesores, alumnos
de ambas instituciones educativas del
nivel  secundario  y  enviados  de  la
firma Samsung Argentina. 

Cabe  señalar  que  hasta  el  20  de
agosto los estudiantes tienen tiempo
de subir sus ideas a la plataforma del
desafío www.solvefortomorrow.com.a
r

Lo adelantó el intendente Mariano Hormaechea

“ESTAMOS  ANTICIPANDO  LA  CAMPAÑA
PREVENTIVA CONTRA EL DENGUE”
En la  conferencia  se  explicó  la  colocación de las  ovitrampas y  de otras
acciones  de  un  operativo  que  incluirá  visitas  a  los  domicilios  para  ese
propósito.  Se  solicita  a  los  vecinos  de  Goya  que  colaboren  evitando  la
presencia de recipientes con agua y sacando los cacharros a la calle.

Este  miércoles,  en  el  Salón  de
Acuerdos,  se  llevó  a  cabo  una

conferencia  de  prensa  donde  se
brindaron detalles de los aspectos de
la  campaña  de  prevención  del
dengue  y  la  colocación  de
Ovitrampas.  Es una acción  conjunta
de la Municipalidad y la Provincia. Se
comentó  que  el  dengue  es  una
enfermedad  viral  que  no  tiene  un
tratamiento  específico  sino  que  se
tratan los síntomas para aliviarlos 

http://www.solvefortomorrow.com.ar/
http://www.solvefortomorrow.com.ar/
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hasta que transcurra el proceso viral
y que la única manera de prevenirla
es  reforzando  los  cuidados  desde
casa.
En esta presentación de la campaña
2022/2023,  acompañando  al
intendente  Mariano  Hormaechea,  el
Director del Hospital de Goya, doctor
Raúl  Alejandro  Martínez;  Secretario
de  Desarrollo  Humano  y  Promoción
Social,  Julio  Canteros;  el
Subsecretario  de  Salud  de  APS del
municipio,  doctor  Emilio  Martínez;  la
Delegada de Desarrollo Social  de la
Provincia,  doctora  Mónica  Celes;  el
Director  de  Bromatología,  doctor
Pedro  Depiaggio;  Director  de
Servicios,  Pedro  Zarantonelli;  en
representación  de  la  Dirección  de
Acción Social,  la persona designada
para  este  programa,  Manuel  Brest.
En  la  oportunidad  se  presentó  al
equipo de personas del municipio y la
provincia, identificados con pecheras
que  van  a  visitar  a  vecinos  de  la
ciudad, donde en estos domicilios se
van a colocar las ovitrampas.

El  subsecretario  de  Salud,  Emilio
Martínez  comentó  por  qué  es
necesario  adelantar  en  invierno  la
realización  de  esta  campaña  que
habitualmente se hacía en época de
verano. Hizo referencia a que se trata
de  un  invierno  atípico  con
temperaturas  cálidas.  El  médico
informó que se toman como base a
los datos del  2022 que dice que “el
dengue  en  Goya  empieza  aparecer
en  los  últimos  días  de  febrero  y
termina con los primeros frios”.

Se inicia en agosto la colocación de
ovitrampas  porque  se  tienen
pronosticadas  lluvias  y  altas
temperaturas.

Las  ovitrampas  se  comenzarán  a
colocar  ovitrampas para  entender  la
distribución  del  mosquito;  su
abundancia, las fluctuaciones que se
pueden  producir  por  el  clima.  Las
trampas  son  de  uso  sencillo  y  una
vez colocadas serán controladas por
algunas  personas  que  ofrecieron
colaborar.

Se detectaron 23 casos de dengue, el
año pasado.

Martínez  dio  una  estadística  del
trabajo realizado el año pasado, en 
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cuanto  a  la  búsqueda  de  casos  de
dengue.  Las  ovitrampas  darán  una
vigilancia  epidemiológica  sobre  el
mosquito transmisor del dengue.

Luego  el  director  de  Bromatología,
Pedro  Depiaggio  hizo  una  serie  de
consideraciones  sobre  la
enfermedad. Y recordó que en cierta
época  se  consideraba  improbable
que el dengue llegara a la Argentina.
Pero  con  los  años  se  transmitió
desde  países  vecinos.  Pedro
Depiaggio comentó que es necesario
que  la  gente  tome  conciencia  de
sacar los cacharros a la calle en los
días  fijados  por  el  servicio  de
recolección  de  residuos  de  la
Municipalidad.  Recomendó  que  los
vecinos “saquen a la calle las cosas
en  desuso”  porque  si  bien  hay  una
prolongada seca, que ha contribuido
a  evitar  la  expansión  del  mosquito,
también  es  cierto  que  en  algún
momento lloverá.

La delegada de Desarrollo Social de
la  provincia,  Mónica  Celes  recordó
que prevenir el dengue es un trabajo
conjunto  a  cargo  de  áreas
municipales y provinciales y “de toda
la comunidad”.  Y recordó que al día
de hoy no hay vacunas ni formas de
curar el dengue, que puede perjudicar
a  personas  con  enfermedades  de
base como la diabetes.  Por Goya ya
han pasado las primeras cepas más
suaves y  livianas.  Pero  actualmente
está  presente,  en  la  zona,  la  cepa
que transmite el dengue hemorrágico.
Esta variante es preocupante porque  
puede  confundirse  con  otras  cosas.
Pero  finalmente  debilita  el  sistema
inmune de la persona. Advirtió Celes
que  solamente  la  persona  que  tuvo
dengue  sabe  cómo  se  siente  y  lo
doloroso que  quebranta huesos.

El dengue ya no es una enfermedad
“de  paso”  sino  que  está  en  todo  el
país y que incluso ya se están viendo
casos de Zika y Chikungunya. Por lo
cual se debe trabajar para erradicar el
mosquito aedes aegypti, destruyendo
sus  criaderos,  y  todo  cacharro  que
pueda juntar agua limpia y cepillando
los recipientes donde suelen quedar
adheridos  los  huevos  del  mosquito.
Esto se debe hacer en los barrios y
también en las casas del centro de la
ciudad.
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En la reunión de este miércoles a la
mañana,  se  proyectaron  videos
ilustrativos  sobre  la  enfermedad  del
dengue,  el  mosquito  y  sobre  la
colocación  de  ovitrampas  y
aspersores.  Según  explicó  Mónica
Celes se entregarán estas ovitrampas
o larvicidas a determinadas familias,
las  que  se  comprometerán  para
controlar.  Y  esas  personas  pueden
distribuir esos larvicidas en su barrio
para beneficiar a los vecinos.

DIRECTOR DEL HOSPITAL

Luego,  el  director  del  Hospital
Regional, Raúl  Martínez recalcó que
lo  importante  de  esta  campaña  de
prevención  es  la  colaboración  del
ciudadano  común.  Porque  sin  la
ayuda del vecino, todos los esfuerzos
que  hagan  la  Municipalidad  y  la
provincia serán infructuosos. Recordó
que durante la pandemia se pidió esa
misma responsabilidad del ciudadano
cuando  se  hacían  campañas  de
prevención. “Como Estado provincial
o municipal no podemos meternos en
la casa de las personas,  y por  más
que  se  coloquen  ovitrampas  o  se
hagan  fumigaciones,  si  no  hay  un
acompañamiento  con  mucha
responsabilidad  de  los  ciudadanos
será  imposible  que  esto  tenga  un
logro  mayor  al  que  hemos  tenido.
Advirtió que ni la “seca” ni el invierno
que  evitan  la  propagación  del
mosquito,  durarán  para  siempre.
“Tenemos que tomar medidas pero si
no  hay  acompañamiento  de  la
población  será  muy difícil”,  reiteró  y
dijo  que  la  gente  tiene  que  estar
consciente  de que en cualquier  tipo
de cacharro que haya en un patio de
una casa puede haber un mosquito.
“Si no hay mosquito no hay dengue”,
aseguró.

El  médico  advirtió  que  el  dengue
“mata gente”, especialmente con la 
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cepa  hemorrágica.  Y  el  zika  y  el
chickungunya  representan  graves
problemas de salud. “

INTENDENTE HORMAECHEA

Finalmente,  el  intendente  Mariano
Hormaechea dijo:; “Adelantamos esta
campaña  de  prevención  que
iniciamos  hoy.  Me  ha  tocado
(anteriormente,  en  otros  cargos)
ocuparme  del  tema  del  dengue.  En
otras instancias habíamos arrancado
mucho  más  tarde  y  haciendo  la
valoración  y  teniendo  el  camino
recorrido  se  toma  una  decisión
acertada:  estamos  anticipando  la
campaña preventiva del dengue. Acá
está  conformado  todo  el  equipo
provincial  y  municipal  con  todas  las
herramientas,  como  la  campaña
informativa que se hace tanto desde
el  gobierno  de  la  provincia;  lo  que
hace el  Hospital  de  Goya desde su
lugar  o  con  sus  salas,  su  equipo
profesional.  Nosotros,  desde  la
Municipalidad,  lo  hacemos:  tratamos
de concientizar. Pido sobre todo esta
conciencia  ciudadano,  esta
responsabilidad  social  porque
podemos  salir  a  hacer  la  mejor
campaña  pero  si  no  tenemos  el
acompañamiento  responsable,  con
conciencia y solidaridad de cada uno
de  los  vecinos  de  Goya,  sabemos
cuáles  son  las  consecuencias.  Uno
no  dimensiona  el  problema  del
dengue. Cree que la enfermedad solo
ocasiona una línea de fiebre y no es
así.  Necesitamos  el
acompañamiento.  Pido  públicamente
que cada uno de los vecinos haga la
tarea,  haga  el  descacharrizado,  no
dejar recipientes con agua. Hacemos
un trabajo conjunto con Salud Pública
de  la  provincia.  Nosotros  desde  la
Municipalidad  lo  vamos  a  seguir
haciendo. Pero en este tema también
como en otros tenemos que hacerlo
juntos.  Sin mosquito no hay dengue”,
expresó el jefe comunal.
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   TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS                               AREA                                                 DIRECCION

421041                                          Pro.De.Go                                 José Gomez 2000
421329                                           Guardia- Transito                                   Terminal Goya
424535                             Dirección de Deportes                          J.E.Martinez y 9 de Julio
425184                                      Tesorería                                       Colón 608
430798                                            Taller Municipal                                    Av.Sarmiento 936
431377                                   Informes- Sria.Obras y Serv.                          España 374
431414                                            Teatro Municipal                                  J.E.Martinez 365
431762                               Dirección de Turismo                                 Jose Gomez 953
432665                                          Oficina Cementerio                          Colón 608
432667                                              Radio Ciudad                                      Colón 608
432672                                     Intendencia                                      Colón 608
432679                                         HCD: Bloque U.C.R                                     Colón 608
432683                                       Dirección de Empleo                                  Av.Neustad 110
432692                                       Dirección de Transito  .            Primeros Concejales 256
432696                                           Inspección General                     Jose Gomez 953
433175                                           Centro de Monitoreo                      Jose Gomez 997
434432                                           SubSria.Planeamiento                          Colón 608
434437                                         Cic Norte                  Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667                                            ViceIntendencia                                      Colón 608
434470                                        Direccion de Produccion                          Cabral 387
434700                                                       A.P.S                                        San Martin 557


